



CULTURA OBRERA

Organo del Ateneo Sindicalista y de la Confederación Regional del Trabajo de Baleares

APARECE LOS SÁBADOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma 0.50 Ptas. al mes
Fuera de la Capital 2.00 " trimestre
Extranjero 10.00 pts. anual

PAQUETES DE 30 EJEMPLARES
España 8.00 ptas.
Extranjero 5.00 id.

NÚMERO SUELTO: 15 CTS.

AÑO V — Núm. 184
Redacción y Administración: Calle Socorro, 85.—PALMA

Palma de Mallorca 24 de Febrero de 1923

No se devuelven los originales ni se sostiene correspondencia sobre los mismos.

ATENEO SINDICALISTA

Se convoca a todos sus afiliados a la Junta general extraordinaria, que se celebrará el día 26 del corriente a las nueve de la noche.

Se desea la asistencia de todos, pues se tienen que tratar asuntos de mucha importancia.

EL SECRETARIO

EN PRO DE UNA CAMPAÑA

La Confederación Regional del Trabajo de Baleares, a los trabajadores.

Camaradas: Imprescindible más que necesario es la realización de la campaña pro-amnistía o revisión de procesos, que iniciada por la Confederación Nacional del Trabajo de España, llevará a cabo, en breve, la Confederación Regional del Trabajo de las Baleares, y al mismo tiempo todas las Regionales y demás organizaciones adheridas a la C. N. del T.

Para ello, es necesario que toda la clase trabajadora española se dé perfecta cuenta de la importancia y transcendencia que representa la realización de dicha campaña. Es necesario que los hombres de recta conciencia y de espíritu de justicia se percaten del asunto, alienen a las organizaciones obreras, a los obreros todos, sin distinción, para que con el esfuerzo unánime podamos conseguir el anhelado propósito de amplia amnistía o revisión de procesos.

La Confederación Regional del Trabajo de las Baleares, da el toque de atención a todos los organismos afederados y organizaciones todas, que anhelan la libertad de los presos, para que estén preparados para contribuir moral y material a la campaña de liberación en pro de nuestros hermanos que sufren entre rejas, las injusticias del vigente régimen burgués.

Téngase bien en cuenta, que para que la campaña dé resultado positivo, no bastará pedir, será necesario la exigencia. Esta clase de gente que dice tener entre sus manos a la Justicia y dice hacer justicia, no querrá, sin exigencia, soltar los procesos incoados contra inocentes para que estos sean revisados por los hombres de verdadera justicia. Esto sería declarar ante todo el mundo sus injusticias contra la justicia.

La lucha será tenaz, para qué dudarlo? y si esta lucha nos encuentra desprevenidos peligrará la libertad de los presos y la vida de sus familias.

Necesario es, pues, trabajadores todos, que sepamos ser hombres de sentimientos y de justicia.

En guardia, pues, y puestos a la lucha al primer toque.

En breve llegará a esta un camarada de la C. N. del T. para llevar a cabo por estas islas, junto con otro compañero de esta Regional la antedicha campaña. Para ello es necesario que todos aquellos pueblos organizados o no, que sientan vibrar en sus pechos ansias de libertad notifiquen sin pérdida de tiempo, a esta Regional, sus deseos para saber a qué atendernos.

Por la C. R. del T. de B.

EL COMITE

Palma, 19 Febrero de 1923.

INSTANTÁNEA

El eminente escultor Pedro Maciá acaba de dar los últimos toques en aquella escultura de una belleza arrobadora. Su hijo Eugenio, que a pesar de su juventud ya compartía con él los laureles, había dado fin a su trabajo y estaba contemplando con reverencia de artista y amor de hijo, aquella obra que era salida exhuberante de las manos de su padre y maestro.

Caía la tarde... Era la hora de la poesía. No os habeis fijado nunca en lo hermoso que aparece el estudio de un artista en la hora mágica en que desaparecen los últimos fulgores del día? En aquellos santuarios del Arte y del Trabajo todo toma un color rosado y poco a poco las esculturas, los cuadros, le

mobiliario van desapareciendo en la sombra, y el estudio acaba por parecer un templo lleno de misterio.

Era entonces, al dejar el trabajo cotidiano, cuando el maestro y su hijo, yendo hacia el hogar separado del estudio por un sencillo jardín, discutían sus planes; y más de una vez, en aquella hora de sublimes confidencias artísticas, surgía la idea que al ser a la mañana siguiente tomaba forma y se convertía en una obra de gran mérito y de difícilísima ejecución. Era también entonces cuando el uno revivía intensamente sus memorias y el otro vislumbraba nuevos horizontes por donde continuar una gloriosa evolución artística...

El estudio está cerrado. El jardín que lo envuelve, triste y descuidado, parece pedir

piedad y señalar con su mutismo alguna desgracia.

Sale el maestro de su casa y atraviesa calmadamente, con la cabeza escondida entre los hombros el jardín.

Se dirige al estudio, seguido de dos amigos; estos también van tristes y silenciosos.

Como si repentinamente se hubiese suspendido el trabajo para reemprenderlo quien sabe cuando, el estudio está sucio y desordenado. Solamente en un rincón un trapo amarillo tapa un busto acabado ha poco a juzgar por las herramientas que cerca de él están extendidas. Hacia aquel rincón camina el maestro, y separando con un movimiento nervioso el trapo y con los ojos brotando chis-

pas de indignación, descubre un busto admirable, que representa un soldado en la agonia. Maquinalmente dice a sus visitantes, con voz apagada y rugiente:

— Ya lo veis, Eugenio murió en los estériles campos marroquíes.

Y como si hablase para él solo exclamó:

— ¡Y era el único de mis hijos que practicaba el Arte!

Sus amigos callaron; no encontraban palabras de consuelo, para aquel a quien la maldita patria le robaba su hijo, que era un artista.

ARMONIOSO

Tarrasa, de 1923.

mo, con toda fé, a la reorganización de las fuerzas sindicales, dispersadas por el vendabal de odios y venganzas que tenían asolada a Barcelona; dedicó todas sus actividades, a impedir que la burguesía y autoridades siguieran cometiéndolo tropelías sin fin, para demostrar la actitud y en el sitio donde debían de estar los hombres de sentimiento y de dignidad.

Pues bien: este compañero que su único y grandioso delito fué el procurar enaltecer y engrandecer a la clase explotada y oprimida, que procuraba llevar un poco de alegría y solidaridad a los compañeros que se consumían en las lóbregas celdas carcelarias, que mitigaba a fuer de su esfuerzo y energía, la miseria y el dolor de los hogares destruidos, este compañero todo amor y verdad, fué víctima del crimen más cobarde que se pueda imaginar.

Mientras estaba comiendo el compañero Fortuny (a) Torero, hicieron irrupción brusca y violenta los mercenarios de la policía, en su casa, siendo llevado a empellones a la jefatura superior de policía.

¡Muchos fueron los compañeros y compañeros que vieron al amigo Torero, cruelmente esposado en medio de la policía! ¡Todos temían por su preciosa vida!

Las preguntas que Arlegui le hizo, las ignoramos, los martirios que le infirieron, no podemos precisarlos, pero lo que sí podemos afirmar de una manera concreta y precisa, es que a las dos de la madrugada, lo vieron salir de la jefatura acompañado y custodiado por los libres asesinos Hortet, Laguia, «Pancheta», Miralles y otros cuatro individuos más, que por desgracia ignoramos los nombres. ¿Que ocurrió?

Pues que a la mañana siguiente, se encontró el cadáver del compañero Fortuny (a) Torero, acribillado a balazos, horriblemente mutilado, en la barriada del Bogatell.

¿Comentarios?

Que cada uno los haga como le dicte su conciencia, y que obre también, a impulsos de su conciencia y de su corazón.

VICTOR SOREL

A los Anarquistas y Grupos de Baleares

Consecuentes con el anterior llamamiento, este grupo convoca a todos los anarquistas y grupos constituidos en Baleares, para tratar los temas que deben discutirse en el Congreso Nacional que debe celebrarse próximamente en Madrid.

La reunión, objeto de la convocatoria se celebrará en esa de Palma el domingo día 4 de Marzo en la calle del Socorro n.º 85 a las 4 y media de la tarde.

El Grupo «Sembrando Flores»

¡AMNISTIA!

¡Amnistía! ¡Amnistía! La Razón ha gritado; y el Sentimiento, igual que la Razón, no cesa de gritar... ¡exijámosla todos, con un gesto gallardo que sea el gran reflejo de nuestro corazón... que ansia Libertad!...

¿No has oído, paria, del fondo de las tumbas, la voz que nos penetra en el fondo del alma... que grita sin cesar... gritos que parecen trágicas barahundas, gritos que martirizan y nos roban la calma, pidiendo Libertad?...

Tumbas de los vivos, tristes y horrorosas do no entra la luz ni entra la Alegría, de horrible oscuridad... donde están sepultadas las huestes valerosas que con gesto gigante exigieron un día Justicia y Libertad!...

Esclavo, los que gimen, son tus propios hermanos, son los que abandonastes en la gigante lucha; Hijos de la Verdad... lucharon con fiera en bien de los Humanos... ¿lo reconoces? Dame la mano, escucha; ¡¡exije Libertad!!

No la pidas, no mendigues, la Razón es tuya; ¡la Justicia Suprema, tu la debes hacer! Para exigir Justicia debes sentir del Preso la pena y dolor Suya, cual fuerte latigazo que extremece tu ser... y gritar ¡¡AMNISTIA!!

Si, exije; eres hombre, debes ser valeroso... hazlo, impertérrito, con impulso admirable; ¿no la puedes lograr? entonces... ven conmigo; vamos al calabozo... y arranquemos la presa al verdugo insaciable... ¡¡démole Libertad!!

RAMON MAGRE

Barcelona.

DE LA REPRESION

LA COMPLIPLICIDAD ASESINA

Vamos a relatar un caso que demostrará de una manera rotunda, la complicidad criminoso de la policía y los asesinos del «S. Libre»; la ruindad y bajos instintos, de los dos anormales generales Anido y Arlegui, que bajo sus odiosas espuelas tenían sojuzgada a Barcelona; la poca civilidad y humanismo que había en los corazones de los ciudadanos y trabajadores de la Ciudad querida.

El compañero Fortuny, (a) To-

rero, comprendiendo que era una injusticia y un caso de inhumanidad, permanecer indiferente é impasible ante la cruenta y criminal represión de que eran objeto los militantes de la C. N. del Trabajo; entendiendo que era de imprescindible necesidad no abandonar a los compañeros que gemían tras las rejas malditas de la prisión, y menos dejar al olvido doloroso a las familias que se veían huérfanas del padre, del hijo o del hermano, se lanzó con todo entusias-

Dr. Jefe de la Biblioteca Provincial de Palma

LOS NUEVOS VALORES

El ambiente lo compone los hechos pretéritos, los presentes y los futuros. Aun lo que no ha sucedido, lo que no ha pasado *a priori* influye y determina en los acontecimientos de la vida nacional... Es esta una cadena tan irrompible y tan indiscutible que solo sabemos de ella por la medida que del tiempo hemos hecho. Ayer, hoy y mañana, tres tiempos que componen toda nuestra existencia, todo nuestro saber y todo lo que somos. Tres tiempos en los cuales nos desenvolvemos, evolucionamos y morimos. Tres tiempos que son para nosotros el *todo* y el *nada*. Y dentro de estos tres tiempos, de estas tres medidas, de esta forma infinitesimal de la vida, tienen su razón de ser todas las causas infinitesimales también. Cada idea, cada acto, cada acción, cada fuerza manifestada, pertenezca al orden que sea, obedezca a una ley inmutable e imperecedera.

Ni los fenómenos cosmológicos, ni los que pertenecen al orden psíquico de la criatura, del ser humano, han dejado de pertenecer a una necesidad biológica sentida. Las fuerzas mecánicas del universo al ponerse en movimiento por vez primera, al iniciarse, no pudieron revelarse con la perfección, con el equilibrio que lo hacen hoy. La consolidación de la vida nació seguramente de ese equilibrio que mencionamos. Deducimos de aquí, que siendo el hombre un efecto de esa gran causa, de ese cosmo insondable y misterioso ha estado sujeto y está y estará siempre a pasar por idénticos períodos, por fases análogas. Y al hacer este estudio no nos referimos a lo físico, sino a lo psíquico, si se nos está permitido abarcar bajo un mismo nombre la fuerza que da vida y regula esta vida en el número y la espiritualidad del ser humano, determinada y equilibrada por el raciocinio, por la evolución del cerebro.

El hombre fué el que creó el ambiente, y aunque en la actualidad es el ambiente el que con el hombre juega y le determina casi en la totalidad de las cosas, es el hombre siempre el que le renova, el que le transforma casi inadvertidamente. Las transformaciones operadas en la vida social y aún en la privada han sido realizadas bajo el influjo de un estado de consciencia superlativo. Hay quienes se preguntan como es posible que la humanidad a través de tantos siglos de existencia no haya conseguido emancipar a un estado de consciencia superior al que tiene... Y a todos sorprende que sea quizás ahora cuando se pueda realizar el hecho. Las causas que han impedido la conquista de un raciocinio y de una consciencia emancipada de tenebrosidades y supersticiones, son tantas que nos sería muy difícil enumerarlas todas.

La toscidad del cerebro hundido en el obscurantismo de una raza que respecto a la inteligencia permanecía salvaje, que carecía de medios de cultura y de relaciones de convivencia, no podía permitir un estado de consciencia que ya hoy y en nuestros días se manifiesta. La evolución del hombre respecto a su cerebro fué marchando a la par que sus relaciones de convivencia fueron estrechándose más cada día con sus semejantes, a medida que la distancia de hombre a hombre se acortaba.

Pero para que se produjera este hecho, para que se manifestara este principio de inteligencia, tuvieron que transcurrir etapas de obscurantismos dolorosos. Las nacientes civilizaciones de la antigüedad remota, no llegaron a su apogeo y murieron dejando unas huellas misteriosas que el hombre tratará de descifrar por los siglos de los siglos.

Vestigios quedan que demuestran que hubo ansias de emancipar al espíritu de la superstición y al cerebro de mil errores. Pero la humanidad no puede nunca concebir, con la clarividencia de nuestros días, que pudiera existir una igualdad y una justicia y un deseo justificado a la libertad. Poco a poco, paulatinamente, la

luz de la razón fuese abriendo camino y con ella, el ambiente fué renovando hasta unir a los hombres bajo una necesidad social y universal.

El cerebro humano indagó sobre las causas que motivaban los mil hechos que le rodeaban y se apartó del mérito belicoso de un oficio depravado y criminal en el que ejercía sus facultades: la guerra. El pensamiento salió de las profundidades de lo ignoto, desgarró las nebruras que le envolvían y como un ser nuevo que viene a la vida, hizo su aparición rodeado de una aureola de humanos sacrificios. Hubo ideas y hubo pasiones. Plasmaron en el ambiente las mil innovaciones que habían surgido de mil cerebros despiertos, y, como una corriente eléctrica que lo tocara, el mundo sintió la fascinación de una Verdad.

Algo muy elocuente empezaba a deducirse, la evolución de las ideas no podía ser más que la consecuencia de la evolución del hombre. Y aquel hecho derrumbó de un golpe mil cosas que la humanidad tenía erigidas en holocausto a mil errores y fanatismos. Hay una deducción clara y categórica que nos permite asentar una premisa: Si la evolución del hombre se hubiera operado mil años antes; si las civilizaciones de la China, Egipto, etc., no hubieran sido ahogadas por el obscurantismo de los pueblos bárbaros que las destruyeron en sus invasiones, mil años haría que los prejuicios que hoy concluyen por morir hubiera muerto, y mil años haría que el parto social, mundial que se va a producir se hubiera producido...

Las cosas todas han tenido su razón de ser como tienen su razón de morir, de acabar. Los que temen que las cosas pasen como pasan no conocen del pretérito nada. Los que se lamentan de las conmociones sociales, que les hacen la vida imposible, son pobres gentes que estorban demasiado. Lo que se mueve en el ambiente no es más que la lógica consecuencia de una preñez social. La humanidad como el universo tiene que equilibrar sus leyes y esa hora ha llegado. Los cerebros piensan por sí solo y los valores morales saben pensarse.

¿No es un perjuicio torpe el aferrarse a cosas que hace mil años murieron en las mentes esclarecidas? El trasiego del bagaje social de hoy a mañana tiene que ser menos doloroso que el de ayer a hoy. Y esto no lo decimos nosotros, lo dice el ambiente que respiramos, que trae todas las inquietudes de una revuelta ansiada. No se ha llegado a la meta, pero se va cuesta arriba. Lo que se siente trepidar es el tablado del arlequin que cruje. El esfuerzo es de muchos y no de uno solo. Son miles y miles de músculos y miles y miles de cerebros los que defienden los nuevos valores de civilización. La humanidad ha llegado a besar el raciocinio y es inútil pretender retroceder al pasado.

Las nuevas Atenas y Alejandrías no perecerán a manos de gente bárbara y cruel. Los nuevos Pericles no sentirán el dolor de presenciar la obra destruida. Lo que marcha, lo que evoluciona, lo que va hacia su maximum perfeccionamiento, hacia su equilibrio, ningún esfuerzo humano lo detendrá. *Va a ser y será.* La valla de los prejuicios será un obstáculo insignificante. Los necios y los escépticos ni aún se echarán a ver. La Humanidad marcha hacia la conquista de sus propios valores. El ambiente cada día irá adquiriendo la multiformidad uniforme de esos campos verdosos en los que todas las mañanas amanecen flores nuevas, hasta que un día la belleza de un panorama policromado nos sugestionará...

Las cosas han de ser así y así serán.

F. CARO CRESPO

TRABAJADOR: *‘Leyendo y propagando CULTURA OBRERA laboras por tu emancipación.*

Por acuerdo de las Directivas

Los nuevos amos del Sabotage

Deseosas las entidades que hoy forman la Federación Local de Sindicatos Obreros de Palma de dar a conocer a la opinión pública a los nuevos amos del sabotage para con la organización, es por lo que nos hemos decidido hacer unas cuantas apostillas a la actuación de cuatro hombres que su única labor es sabotagear a la organización.

En fecha 12 del próximo pasado Enero y en asamblea de directivas (las cuales llevaban ya el mandato de sus respectivas entidades) se aprobaron los estatutos de la F. L. en el que hay un artículo que dice así:

«Siendo la política y el parlamentarismo ideas tenebrosas para los trabajadores ningún hombre que ostente cargos públicos o sea público y notorio que desee desempeñarlos podrá desempeñar cargo alguno en la Federación Local de Sindicatos obreros de Palma.»

Como comprenderán los que lean esto, es una norma para que no puedan estos políticos de profesión aprovecharse de la organización para sus ambiciones políticas como han venido haciendo hasta hoy, importándoles un pito el pensar de los demás; y para mostrar la verdad de lo que decimos vamos a reseñar un caso, el más reciente para que puedan recordarlo todos.

En las últimas elecciones para concejales creyeron los comunistas presentarse a la lucha electoral presentando como candidato a Ignacio Ferretjans y valiéndose en la organización no dudaron de poner en los manifiestos de propaganda así con letras de molde el *actual Presidente de la Casa del Pueblo* sabiendo por anticipado que la organización detestaba aquella política y para muestra un botón.

Contaba en aquel entonces el partido Comunista con unos treinta afiliados y solo tuvo diez votos, cosa que no se comprende a no ser que los demás votasen para los Mauristas.

Creemos compañeros y amigos habreis podido comprender el porqué de este artículo pues solo estriba en que los políticos no puedan hacer lo que les de la gana de la organización y llevarla por los senderos que ellos crean conveniente para sus ambiciones.

Pero he aquí que ahora se han empeñado los citados comunistas, hacer el sabotage para con la organización tildándose todos ellos de políticos profesionales, no queriendo aceptar ningún cargo en dicha entidad como ha hecho el compañero Campomar mandando un comunicado al comité, el cual publicamos íntegro para que puedan darse cuenta los trabajadores. Dice así:

Al Comité de la Federación Local. Esti nados compañeros: Enterado del comité metalúrgico de mi incumplimiento

del cargo que decis fué nombrado en la última asamblea; debo decir: Que al aceptar el cargo fué a condición de que luego se pasaría a discusión el artículo que creía me impedía aceptar, y como recordareis todas mis manifestaciones declararon muy bien a mi entender que me consideraba tan fuera del reglamento como el compañero Ferretjans.

Sin más de particular recibian un fraternal saludo de este que queda vuestro y de la causa.

GABRIEL CAMPOMAR

Palma 6-2-1923.

¿Qué demuestra esto? A nuestro entender demuestra que nunca habeis tenido amor al proletariado, que solo os ocupais de el para vuestros fines políticos y cuan-

do habeis visto que se ponía valla no a vosotros, sino a toda clase de política, pretendéis dividir, como los Jesuitas, haciendo el ridículo dolante de todos aquellos que os han sentido pregonar el «Frente único».

Creednos; a nuestro entender esto es desempeñar muy mal el papel que se os está encomendado, pues con ello no se hace más que entorpecer la buena marcha de la liberación, y pronto, muy pronto, se dará cuenta el proletariado de esta nefasta labor y pagará tal como se merezcan a los causantes.

EL COMITÉ LOCAL

LA CAMPAÑA NACIONAL PRO PRESOS

EN LÍNEA DE BATALLA

A los compañeros de CULTURA OBRERA

No escribo estas líneas con el ánimo de justificarme ni mucho menos de justificar la actuación de la Confederación Nacional del Trabajo de España. No. Escribo sencillamente, para decir a los compañeros editores de ese semanario, que están desorientados completamente de los propósitos de la C. N. del T., con lo que dicen en su editorial del número 182.

Al tomar posición el Comité en Barcelona—hablo así porque formo parte de él—publicamos un extenso manifiesto en nombre del Comité, en el cual afirmábamos (y seguimos creyéndolo así), que ese Comité antepone a todo y pasaría por encima de todo para atender a la cuestión de nuestros presos. Este manifiesto se mandó en toda España y creo que los compañeros de CULTURA OBRERA lo publicaron incluso.

Esto quiere decir, en primer lugar, que nosotros, los compañeros que formamos el Comité de la Confederación Nacional del Trabajo, somos, sino los más interesados en la campaña pro-presos, sí tan interesados como el primero. En segundo lugar, nosotros—hablo de la unanimidad de los compañeros de Comité—hemos creído que la campaña era una cosa muy seria y, por tanto, no podía ser empujada de cualquier manera; ello podía ser un perjuicio para nuestros hermanos caídos y una falta de conocimiento de los que dirigen la campaña al no salir triunfantes de ella. Por esto el Comité de la C. N. del T. ha tardado un poco en iniciar su campaña en pro de los compañeros presos.

¿Puede ser negligencia preparar las cosas en toda forma para no caer en el ridículo del fracaso? Esto no es una pregunta del Comité, pero sí una interrogación que yo hago a los compañeros de C. O., en particular.

Si el Comité no ha empezado antes la campaña, ya lo digimos en el mitin de clausura del pleno de la Conferencia Regional de Cataluña, fué por no contar con medios suficientes para ella. Hemos tenido que esperar a que los Sindicatos de Barcelona pudieran sustraerse de unas cuantas pesetas, ya que el sello confederal, base de vida para la Confederación, no se paga como es debido. Y no se paga, no porque haya negligencia en los compañeros de las Regionales, sino porque la reorganización no lo permitía.

Así queda demostrado que no es una cuestión de la dirección en que sea más o

menos activa, como dicen los compañeros de CULTURA OBRERA, sino de circunstancias especiales. Así, también ha de quedar demostrado que la Confederación no peca de falta de movimiento, por culpa del Comité que la compone, sino de falta de todos en querer llevar nuestros carnets sin el sello confederal del mes corriente.

Nosotros, como el que más, sentimos la nostalgia de nuestros compañeros presos; nosotros pensamos en ellos y no tenemos otro anhelo que verlos pronto en nuestros brazos. Pero como la campaña será un poco ardua, hemos creído que no por empezar unos días más pronto saldríamos airosos de ella, si a media campaña teníamos que darnos por vencidos. Hemos querido organizarla bien y lo hemos conseguido.

Por esto decimos en los carteles anunciadores de esa campaña que vamos a conseguir arrancar a nuestros presos de las cárceles y presidios de España. Lo decimos, porque estamos seguros del triunfo de nuestra campaña. Vamos a ella dispuestos y preparados para todo. No creen los compañeros de C. O. que es mejor seguir así, que no haber empezado sin preparación y verse desfallecidas todas las esperanzas en un momento determinado? Por esto yo digo al principio que es una cuestión de desorientación lo que han sufrido los compañeros en su editorial del día 10 de Febrero.

Ahora pues, a trabajar todos. Que cada cual haga lo que buenamente pueda para librar de la justicia histórica a nuestros valientes compañeros. Sepamos persistir en la campaña hasta triunfar. De esto depende poder abrazar a nuestros camaradas.

Nada más. Vuestro y de la causa FRANCISCO C. PARONAS

Barcelona, 11-2-1923.

N. de la R. La redacción celebra muy de veras sean ciertas las manifestaciones del compañero Paronas porque con ello la situación de nuestros hermanos cambia porque la esperanza un tanto ilusoria se trueca en realidad clara y precisa.

Celebramos que sea así, pero el compañero Paronas no negará, conociéndonos, que nuestra guía ha sido y es luchar como se puede en bien de los presos de la justicia histórica.

Apuntes libertarios

El medio más seguro de destruir nuestros errores, consiste en someter todas las cosas a una detenida y rigurosa experimentación, sin que nos detengan ideas u opiniones contrarias anteriormente admitidas.

Se ha demostrado con pruebas irrefutables y se ha repetido infinitas veces que los hombres han bebido las

leyes en favor de su sexo y en contra del otro; del mismo modo que el legislador rico y privilegiado, legisla y legisla siempre contra el pobre desheredado; porque eso es la ley siempre, un abuso de poder; pero respecto de las mujeres ha de considerarse que hay algo peor que las leyes, y es la costumbre conservada por ignorancia y su consecuencia natural la preocupación, sobre todo las preocupaciones de la misma mu-

jer, víctima y cómplice de su mis- ma esclavitud.

Cuando la fuerza bruta pretende imponerse a todo sentimiento justo, noble y elevado, la rebeldía es su consecuencia. Cuando los que en

virtud del lugar que ocupan, en vez de ser una garantía de la libre emisión del pensamiento le ponen trabas y ligaduras absurdas, la violencia tiene que manifestarse forzosamente.

FLOR DE MAYO
Barcelona 20 Enero 1923

REFLEJOS DE MADRID

POBRETERIAS

Madrid, capital de lujo, necesita indefectiblemente, poner entre la nota alegre de sus regios edificios, sus fastuosos automóviles, el rico atrezo de sus linajudas damas, una nota llorosa y sentimental, para completar el conjunto de perfecta civilizada.

No habéis hojeado esas revistas ilustradas, que todo lo ilustran menos lo que deberían, como en sus páginas muestran unos seres, que en el argot civilizado, concóncense por el dominativo de «pobres» entre unas predispuestas señoras, sabiamente interpretadoras de la conveniente pose frente al objetivo del adúltero fotógrafo, que a la vista de los curiosos y anónimos observadores, las clasificarán como perfectas y constantes cumplidoras del mandamiento cristiano de «daras de comer al hambriento y de beber al sediento»? Pues esos pobres, bien cosiditos, compuestitos y limpitos, abortagatos por el perfume favorito de la princesa de X, con cara de pascuas, son los pobres oficiales, son pobres de derecho propio; ellos y sus favorecedores, juegan a lo que pudieramos llamar «pobreterias».

Así como en literatura, arte, ciencia, hay literatos de academia, pintores y escultores de igual denominación, hombres científicos consagrados, y literatos, pintores, escultores, descómunes inventores, pertenecientes a la bohemia de sus profesiones, que a dan todo el año hechos unos galgos, tras de los días, en busca del prosaico sustento, también en la aventada clase de los pobres de dinero y de espíritu, existe su aristocracia, su elite profesional, que como podéis ver, salen ante el público sentimental y algo escéptico, que a la vista de tan patético cuadro, es capaz de exclamar en un arranque de optimismo, ¡caray y decir después que las clases aristocráticas no se preocupan de los pobres!

Nosotros, eternos escépticos, no firmos nada de nuestra psicología, a esos cuadros de revista, muy saludablemente

compuestos y más positivos, no miramos apenas nada las páginas que juegan a «pobreterias» para conocer la idiosincracia de las clases privilegiadas, no; solemos observar, analizar, meditar, las páginas que en primer lugar reseñan las costosas carreras, las magníficas soirés, las espléndidas cacerías, en donde aquella condesa B, princesa o marquesa X de las «pobreterias» lucen un collar, un vestido o un caballo, que costaron milles y milles de pesetas, capaces ellas de solucionar el problema material de innumerables pobres no oficiales, que no tienen para su suerte ninguna doña Juana de Robles, que como aquel legendario don Juan, primero hizo los hospitales y después hizo los pobres.

¡Falso oropel! Los verdaderos pobres, los auténticos, los de cara y cruz de todos los lados, esos, no tengais cuidado, que ni «Mundo Gráfico» ni «Nuevo Mundo» ni más mundos habidos ni por haber intercalarán sus necesidades, sus miserias, sus lacras, porque apreciados lectores, ello no es muy «chico» que digamos.

Reunamos a todos los paisas matritenses y admitamos que por un momento nuestras «excelentísimas» tuvieran el buen humor de arreglar sus asuntos en un grado racional y humano ¡son tantos! ¿Y que sería de los más famosos trenes principescos de la elegantísima baronesa de C.? ¡Ni pensar! Para poder jugar a «pobreterias» tener muchos lacayos, palacios y brillantes solucionan el grave problema eterno de los genuinos desheredados, ¡desde luego que una solución varsoniana! ¿No están los «excelentísimos» que han repetido, hasta la saciedad, la clásica y cómoda fórmula: «más guardia civil, más guardia civil.»

FRANCISCO PELLICER

Madrid, 2—923.

A todos los Grupos y camaradas Anarquistas de la región catalana

Ante la necesidad de celebrar lo más pronto posible la Asamblea Anarquista Regional, deseáramos que los que no lo han hecho mandaran sus direcciones a fin de ultimar los trabajos y señalar donde se haya de celebrar.

Debiendo celebrarse el Congreso Nacional el día 18 de Marzo próximo y habiendo recibido algunas opiniones de grupos de que debemos fijar la fecha para la Asamblea Regional, entendemos nosotros que dada la premura del tiempo debe celebrarse el día 3 del mismo mes de Marzo.

Orden del día: La que hay señalada para el Congreso Nacional y todos cuantos temas que los Grupos quieran presentar.

Para relacionarnos con nosotros a la dirección ya indicada por la prensa.

Esperando vuestra pronta contestación os desea Salud y Anarquía

La Comisión de Relaciones Anarquistas de Barcelona.

Barcelona, 15 Febrero de 1923.

‘Solidaridad Obrera’

A las Federaciones Locales, Comarcales, Sindicatos, Grupos y Camaradas.

Salud: Conocéis ya el propósito que nos anima de editar nuevamente nuestro periódico ‘Solidaridad Obrera.’ Conocidas son también las causas de esta reaparición. Después de la represión, el ambiente obrero andaluz requiere y demanda insistentemente una expresión de sus anhelos y de sus necesidades.

Esto nos bastaría para llevar nuestro deseo a su plena realización con la ayuda de todos. Pero hay otra razón de gran importancia que nos inspira: observad el panorama español. ¿Qué sector ha dado la sensación de estar a la altura de estas horas verdaderamente trágicas? Si la prensa es el termómetro que señala el grado de idealidad de quienes la confeccionan y sostienen, puede señalarse la protesta auténtica, el grito indignado, la competencia, la justicia? ¿Puede siquiera señalarse un mínimum decoroso? No. La prensa en general, la gran prensa nacional y regional vive a expensas de los gremios políticos y de las concentraciones industriales, alenta a la ganancia y al embrutecimiento, halagada por los adinerados y pordioseros, envilecida por una crítica de postor y de timba.

Frente a esta concepción del periódico, nuestras hojas, las que en toda España sostienen la idealidad libertaria, las que propagan con firmeza los principios de la Confederación Nacional del Trabajo, han de luchar sin tregua contra los enemigos del proletario y han de hacerlo en condiciones verdaderamente excepcionales. Nosotros carecemos de ingresos inconfesables; no vendemos nuestra opinión ni cobramos como las terceronas de la pluma por callar «a tiempo» ni por hablar «oportunamente». Decimos sencillamente lo que se deduce de la realidad y lo que en el terreno revolucionario tenemos derecho a decir, a sostener implacablemente contra los privilegiados, contra esa taifa de gobernantes, contra ese embrollo que llaman justicia y contra las fuerzas malditas reaccionarias y embrutecedoras que enrarecen el ambiente.

Sostenemos, además, que nuestro periódico es un resonador energético, imprescindible en nuestra vida de relación, que exalta la idealidad, que la lleva a los cuatro vientos como sencilla, que fija de una manera perseverante y concreta las estadísticas del robo y de la desaprensión, que por aportaciones múltiples aleja la confusión y la desviación, que combate las monstruosidades políticas, que presenta cara a los falsos corifeos, a los creyentes en «buenos gobiernos» y a los traficantes de toda laya. Otro destino es el de nuestros periódicos: la información exacta sin tendencia, de las perspectivas universales de la lucha proletaria, la actualización de las cuestiones sugestivas de la Ciencia y del Arte, que se desenvuelven paralelamente a nuestra idealidad, aunque por las condiciones inhumanas en que vivimos, no puedan más que rozar nuestra sensibilidad.

Nos proponemos, pues, que este proyecto sea una realidad y estamos en momento de iniciar la publicación de ‘Solidaridad Obrera’, expresión y órgano de todos los trabajadores que aspiran a un mañana mejor. Pero necesitamos vuestra colaboración y vuestra ayuda. Si queréis propagarla, enviadnos vuestra adhesión, vuestra demanda de paque-

tes. Al pie hallaréis un boletín que podéis reexpedir a la administración.

Por oposición a la prensa burguesa, hemos establecido en bosquejo lo que puede ser la nuestra. Ahora, solo falta que estéis todos convencidos de que vuestro interés es, íntegramente el interés del periódico y que incansablemente propaguéis su lectura, contribuyendo a su expansión y también a su mejoramiento. El trabajo industrial, los grandes problemas del campo, y en fin, toda cuestión de carácter humano nos será grato; de ninguna manera las cuestiones personales y los pasatiempos tan caros a la prensa vulgar.

Como quiera que el periódico tiene que salir por el esfuerzo económico de los trabajadores, es preciso voten cantidades fijas semanales para asegurar su vida.

Y sobre todo advertimos que deben ser los Sindicatos los que se encargen de su venta en aquellos puntos donde existan.

EL COMITE ADMINISTRATIVO

Sevilla, Febrero de 1923.

OBRERAS REDIMIRSE

Mujer, por el solo hecho de serlo, mereces mi más vehemente admiración. Por esta causa y queriendo vuestra redención, os dedico este modesto trabajo, que a lo único que aspira, es llamar en vuestros inagotables sentimientos para que sacudáis el yugo de una sociedad perniciosa y abyecta que os explota.

Desde tiempo inmemorial, la mujer ha sido carne de explotación, no solamente en el sentido sexual, si no como productora. Y es necesario que dándose perfecta cuenta del papel tan importante que desempeña dentro de la colectividad, ingresen en nuestros organismos sindicales, para que al lado del compañero del corazón y del compañero del trabajo, defiendan los intereses suyos, no permitiendo que de su producción coma esa legión de Patronos sin conciencia.

La mujer que es mucho más espiritual que el hombre, que le supera en abnegación, no debe llamarse neutral en esta lucha que el hombre sostiene contra una sociedad, que a ellas les niega toda clase de derecho, teniendo completamente postergada y expuesta a toda clase de miseria.

Teniendo la mujer tantas y tan delicadas misiones que cumplir dentro de la sociedad, no pueden continuar en la apatía que en la actualidad se encuentran, porque ellas con ese proceder, son un obstáculo bastante grande para la buena marcha de los Sindicatos, y además, que alejadas de nuestras organizaciones, por una serie de prejuicios inmorales y abstractos, herencia de un pasado que sobre todos pesa, pero que particularmente a la mujer agobia más, no consiguen más que ser un arma que esgrimida por nuestro enemigo común, da provechosos resultados a esa casta de elejidos, que al venir al mundo, no tienen otra misión que cumplir, que la de absorber toda la riqueza que producen las masas obreras.

Hoy que a la mujer nos la encontramos en las oficinas y en las grandes manufacturas, desarrollando trabajos que sus antepasados desconocían; que los puestos que antes ocupaba el hombre, hoy con legítimo derecho, porque demuestran capacidad y aptitudes suficientes para ello, lo desempeña la mujer, es un obrero más que la burguesía explota y no pueden, ni su interés propios les debe permitir, estar al margen del movimiento social que en la actualidad se desarrolla en el mundo entero.

¡Ver obreras como os trata la sociedad actual; pensar un poco en la celada que siempre os está tendiendo para que incautamente caigais en ella!

Cuando sois jóvenes, cuando en vuestros rostros se manifiestan todos los matices de la primavera, entráis en el taller o en la oficina, y allí, día por día, vais agotando vuestras energías, vais desarrollando una producción

PAQUETE DE 30 EJEMPLARES: A los Sindicatos, 3 pesetas, y a los paqueteros 2 pesetas. número suelto 10 céntimos

BOLETIN DE SUSCRIPCION

Sindicato _____
Pueblo _____
Domicilio _____ n.º _____
Provincia _____
Paquetes que desea _____ Cantidad semanal pro-periódico _____

Advertimos que no se servirá ni un solo ejemplar que el pedido no venga acompañado de su importe.

Para todo lo relacionado con «Solidaridad Obrera», a la Redacción y Administración, Trajano 16, Sevilla.

(Cortese este boletín.)

superior a vuestras fuerzas, porque las necesidades de la vida van en aumento, y vosotras que no sois la mujer antigua, al ver la escasez, al ver la miseria que cierne sus alas negras sobre vuestros hogares, intensificáis vuestros esfuerzos, aunque ello sea adquirir la anemia que degenera en tuberculosis, para conjurar el conflicto de la miseria, sin comprender que con sus esfuerzos no adelantan nada, pues el patrono al ver que los jornales son crecidos porque vosotras trabajáis más de lo que debéis, baja el precio de la mano de obra, porque el egoísmo del patrono es tan grande, que no puede consentir que la mujer, que hoy es el último baluarte que les queda para explotar más intensamente, llegue en la semana a cobrar un jornal que medio cubra sus necesidades.

Además, ¿no veis por esas calles a infelices criaturas que la sociedad desprecia tratándolas como seres contaminados de algún mal horroroso? Pues la inmensa mayoría han sido obreras como vosotras; y unas veces porque con sus esfuerzos inauditos no llevaban el bienestar a sus casas, tuvieron por necesidad que venderse al dueño del taller o la oficina, que no le aumentaba el sueldo para con el solventar en lo posible su situación, pero que si la requería para el sacrificio, prometiéndole un bienestar que ella, en su oficio, nunca llegaría a disfrutar, y cuando empujada por la situación que la rodea, se entrega para mitigar su miseria, el seductor satisfecho sus apetitos carnales al poco tiempo la abandona y entonces empieza su calvario, no encuentra trabajo en ninguna parte; de todos lados la echan como un ser apuesto, y esta sociedad tan moral que hoy disfrutamos, es la que se encarga de empujarla a los lupanares convirtiéndola en mercenarias del amor y en mustias flores de los Hospitales; otras veces estas mismas obreras ven las queridas de sus patronos, que antes fueron obreras como ellas, paseándose con un lujo asiático, llevando una vida regalada que ella no podrá tener jamás con lo mequino de sus jornales, se fascinan y caen en brazos del primer burgués, que con su cartera llena de billetes adquiridos explotando a la clase proletaria, la compra.

Esto es lo que la sociedad actual os ofrece, y no creo que ante esa perspectiva de miseria, y lupanar, la masa obrera femenina vaya a continuar alejada de los Sindicatos libertarios. Ingresar en ellos, que dentro de sus organismos en la actualidad seréis menos explotadas y en el porvenir ellos también serán los que darán a la mujer toda la Libertad, que como seres humanos deben tener y que la sociedad actual les niega por creerla equivocadamente un ser inferior al hombre.

DOGADEL

Huelva, Febrero de 1923.

Liberales de confesionario

El Alcalde liberal de Palma de Mallorca ha nombrado a un cura como censor de una biblioteca, para que ponga en el índice las obras que no sean de su agrado; y no lo serán, todas aquellas que traten de impugnar el dogma del capellán; por ejemplo, que «Dios hizo el mundo, y de la nada», etc., etc.

Otro Alcalde, liberal también, el barón de Pinopar, prohibió en otra época la venta de libros protestantes en la vía pública, y hubo eí hecho consolador, que un hombre, don Fernando Pou, tuviera el suficiente es. iritu liberal para apostrofiar tal atropello contra el pensamiento, costándole al barón, la caída de un modo fulminante.

Ahora, no ha sido así, ni un hombre siquiera ha sentido el impulso de meter en cintura a este señor, que se nos presentó con la etiqueta del más acentuado liberalismo. Ya nos sabemos de memoria que clase de liberalismo gastan los liberales, y sabemos también su persistente empeño en mostrarse más desdenosos con los principios de libertad, que los reaccionarios más recalcitrantes, pretendiendo dar la sensación para desvanecer recelos de la clericalia andante, que, ellos, bajo la casaca de liberal, acometen las mas burdas aventuras en pro del obscurantismo, y lo consiguen ¡vaya si lo consiguen! para algo se arrodillan a los pies del confesor con su liberalismo y todo.

Antaño, había quien arremetía contra los trolones de la calaña de este Alcalde de nuevo uso; hoy no, los tiempos por

algo cambian. Hoy unos cuantos charlatanes que se titulan de la extrema izquierda y maestros en el arte de verborrea de gramófono, que soltando unas cuantas peroratas a escape para demostrar que se es orador, en las que nada dicen, a no ser vulgaridades, ya tienen bastante «habers» para apuntarse en su libro de valores de hombres de ideas AVANZADAS.

Y siga el enredo, sigan los liberales con su liberalismo de Inquisidor mayor, con su liberalismo de índice, sigan las extremas izquierdas con sus parodias de defensa a la libertad que los curas de sacristía se lo pagarán y nosotros seguiremos repitiendo a los trabajadores, que todos los payasos del circo político son unos, y que de tal charca pestilente, solo pueden esperar lo que cabe de quien tiene la conciencia podrida y atrofiado el sentido común.

UN PROCESO

El día 20 de este mes, se ha visto el proceso que contra Bisbal se seguía por injurias al dogma.

Aquí solo decimos de que estamos satisfechos que Bisbal no haya quedado enredado en las mallas de la red de esta gente entosotana; pues de no haber triunfado el buen criterio en el ánimo de los jurados, se hubiese cometido otro crimen por falta de imprenta.

Felicítamos al abogado don Fernando Pou, por su brillante informe, por haber sabido hacer prevalecer la justicia ante la injusticia que se quería cometer en contra del procesado.

DESDE ALGECIRAS

Una Conferencia

Organizada por el S. U. de T. y sección ferroviaria, tuvo lugar el 5 del actual a las 6 y media de la tarde en el amplio teatro «Pabellón del Casmó», una conferencia sociológica a cargo de nuestro camarada Felipe Alaiz.

El local totalmente ocupado. El presidente hace la presentación del conferenciante, éste es acogido con respetuoso silencio. Principia Alaiz lamentándose de la incultura del pueblo, culpa de ello a los poderes tirá-

nicos y a la vieja pedagogía, con cuyos métodos arcaicos e irracionales han perpetuado el dominio del hombre por el hombre a través de los siglos; a este respeto se extiende en atinadas consideraciones hasta demostrar que el buen maestro no es el que se limita a enseñar lo que aprendió, sino el que enseña al par que aprende de las manifestaciones ingenuas de los niños.

Combate el equívoco sustentado por algunos hombres consistente en creer puede ponerse murallas al pensamiento. El progreso humano—dice—es infinito y nosotros, puestos en su camino, debemos limitarnos a continuar siempre adelante. Unos hom-

bres—prosigue—luchan lo increíble por dominar a sus semejantes, mientras otros trabajan sin descanso para arrancar secretos a la Ciencia y a la Naturaleza; precisa que nosotros los oprimidos intervengamos en ese litigio para con la fuerza poderosa de nuestra unión contrarrestar los anhelos dominadores de los primeros y procurar que los balagueños resultados de las investigaciones de los segundos, beneficien por igual a la Humanidad toda y no a una minoría de privilegiados como acontece en la actualidad.

Hace alusión a las costumbres establecidas en algunas regiones españolas; donde los pequeños agricultores se ayudan mutuamente siempre que lo exijan las faenas de «tornapeón»; lo que demuestra de manera irrefutable lo innecesario de la autoridad, pues jamás para el exacto cumplimiento de este deber de justa reciprocidad tuvieron necesidad aquellos campesinos de apelar a la acción judicial ni gubernativa.

A grandes rasgos hace resaltar la falsa política que en teoría hace creer al pueblo que es soberano, mientras que en la práctica lo esclaviza por medio de la ley, al igual que el doctor Pedro Recio con su varita mágica, que mata de hambre al pobre «Sancho Panza» en su insula barataria.

De acuerdo con los principios de la primera Internacional Obrera, sostiene que el trabajador debe esperar su emancipación de su propio esfuerzo, pues barto trabajo tiene aquí cada cual con redimirse de la igno-

rancia, la miseria y de otras tantas cosas como hay que emanciparse en esta sociedad imperfecta.

Recuerda el movimiento insurreccional de las Comunidades en épocas de Carlos V, donde fué un fraile quien por medio de sus escritos contribuyó a incrustar en el pueblo la rebeldía y el odio a la nobleza, y cuando ésta reclutó individuos de esos que hoy llamamos «esquiñoles» para combatir a los rebeldes, aquí el falso—como todos los «redentores»—púsose al servicio de los enemigos de la Libertad para defender la causa de los Aricos y de la realeza.

Se muestra, el orador, partidario del ingreso de los trabajadores a los Sindicatos, pero, a base de federalismo y autonomía. A continuación hace una llamada a la concordia, única forma de soterrar la polémica existente en nuestro campo; y termina diciendo que si en alguna ocasión surgen diferencias entre dos individuos, éstas podrán tener importancia para ellos, pero de ninguna manera debe tenerla para los demás, pues únicamente así puede evitarse esos dimes y diretes de que tanto se aprovecha la burguía.

Tras unas breves palabras de la presidencia, termina el acto del que la falta de taquígrafo nos obliga hacer un pequeño extracto en vez de mandarlo íntegro cual fuera nuestro deseo en beneficio de la causa.

EL NUMERO 13

Del grupo anarquista «Enigma».

Algeciras, 2-923.

Mitín de afirmación Sindicalista

Organizado por el Sindicato Único del ramo de elaborar vidrio de Barcelona, se celebró un gran mitín en el Teatro-cine «Bohem».

Presidió el compañero Asensio. Empezó el acto a las 9 y media de la noche. Asensio dedica ante todo, un cariñoso saludo a los compañeros presos que—dice—purgan delitos que no han cometido. Acto seguido habla Paronas.

Este empieza relatando los propósitos de la burguesía del ramo del vidrio y dice que si las violencias resurgieran de nuevo, los únicos culpables de ello, sería la burguesía, la que a ello impele con su intransigencia.

Durante la guerra, no procuró mejorar el utillaje de las fábricas, y pasada ésta, no encontró otro sistema para que no menguasen sus ingresos que aumentar los cupos de producción, haciendo que sean los obreros los que suplan a las máquinas. Esta incapacidad la carga la burguesía a los obreros sindicados, procurando así encubrir su manifiesta incapacidad en todos los órdenes de la producción.

El único—dice—que hace que nuestros Sindicatos no sean reconocidos es el patrono «lliguer» Lligé según propia confesión de la patronal del vidrio, pero—añade—si así lo reconocen y no le retiran su confianza, es prueba evidente que el criterio de todos ellos, es de intransigencia.

Ataca la apatía que parece observar en los compañeros, diciendo que no basta con ser asociado si a ello no acompaña el espíritu de lucha y el entusiasmo en la misma y cuya actitud hace que los burgueses asesten diariamente sus golpes a la Organización.

Alude a la juventud del vidrio y dice que antes, ella impuso su criterio e impulsó al Sindicato y que hoy, salvo raras excepciones no se preocupa más que del foot-ball y en perder miserablemente el tiempo.

Termina excitando a todos a laborar por el bienestar común.

Cédesse la palabra al compañero Roigé. Dice éste, que no sabemos ser un valor social, haciendo prevalecer ante todo nuestra personalidad; «aun creemos en el amo y creemos en él».

Muéstrase partidario de muchos actos como el presente y añade: nosotros no queremos que se crea en nosotros, sino que, el que venga a nuestro lado, lo haga convencido del móvil que a ello le obliga y sepa las razones que hacen que sea lógico rebelarse y así—dice—lograremos que nuestra organización sea un valor positivo.

Ataca la apatía, diciendo que así solo se da la sensación de una ridícula parodia.

La burguesía ha lanzado sus huésteres contra el Sindicato, al darse cuenta de que sus finalidades eran algo más que pequeñeces inofensivas. Es preciso que quien se asocie sea un colaborador y no un mero estudiante pues la fuerza del número no es positiva.

Sigue y añade que debemos prepararnos para grandes empresas, para suplantarlo al actual régimen por otro sin privilegios ni clases y en el que solo reine la tranquilidad y el mutuo acuerdo y esa es la labor a realizar por el Sindicalismo Revolucionario; tanto más—dice—es revolución la propaganda por la prensa, el folleto y la Escuela, que el hecho violento de las barricadas y más la elevación moral del individuo.

Para el día siguiente de la revolución debemos contar con una conciencia que nos permita elevar una sociedad más justa, sobre las ruinas de la presente.

Habla Peiró. Empieza diciendo que él, se muestra optimista, pues tiene la convicción de que pronto será un hecho lo que se ha puesto en duda, porque tantos desplantes como nos hace la burguesía y a cada momento están solicitando la presencia de la Junta para solucionar asuntos. Estamos en un período de transición y renovación.

Alude al decreto de Sindicación voluntaria y dice que como no nos acogemos a él no se nos quiere reconocer nuestra personalidad jurídica y colectiva y por eso la burguesía se resiste también a reconocernos.

Atacam a la burguesía, pero ella cumple su misión; son los compañeros que tocan retirada los que han perdido toda noción de dignidad.

La actitud de un patrono que obedece a presiones de la patronal, es a ésta a quien debe cargarse en cuenta y a la que, dice, daremos la batalla en el momento oportuno.

Ataca con energía a los compañeros que se encenagan en distracciones sin substancia y que niegan con ello su concurso, demostrando que todo es humo; hay, no obstante, excepciones, pero se habla en sentido general. Las circunstancias nos aconsejan hoy serenidad y de este modo, la burguesía tendrá que someterse a nuestros gestos, lo que no ocurriría en caso contrario.

Termina diciendo que solo la cultura puede encaminarnos a la meta que ansiamos alcanzar y a ella debemos encaminar nuestros esfuerzos.

Hace uso de la palabra Seguí. Empieza Seguí, lamentando que tenga que recurrirse a estimulantes para aunar esfuerzos y que en este caso se encuentran los trabajadores todos. Hay problemas que hemos tenido que relegar a segundo término, no obstante ser de interés primordial.

Toda la responsabilidad de lo sucedido a la organización, no pertenece únicamente a los «Anidos» y «Arleguis» sino a nosotros mismos, que empleamos una fuerza gigante para lograr unas miserables pesetas.

Día llegará—dice—que podremos demostrar que quienes organizaron las primeras bandas terroristas era la burguesía, la policía pagadas con dinero del «Fomento del Trabajo Nacional».

A todos los hombres y a todos los pueblos, puede reconocérseles una fuerza, siempre que pongan ésta al servicio de una causa noble; y nosotros hemos de reconocer que no siempre la pusimos al servicio de la justicia.

Hubo momento en que se obraba abusando de las atribuciones que se poseían y no hubo quienes tuvieran el valor moral de denunciar el mal y no dejar que este prosperase.

Qbrando de esta manera inmoral ha venido una represión enorme y en el momento crítico nos faltó el apoyo de la opinión, lógicamente a faltarnos la fuerza moral.

Ser Delegado o pertenecer a una Junta, no quiere decir que deba abusarse del cargo que se ostenta y si no se tiene una

concepción elevada y noble de humanidad viene a caerse en el fracaso.

Ataca con energía extralimitaciones de Delegados que no tenían otro concepto de su misión, que un autoritarismo ilimitado.

Hace historia de la actuación gloriosa de los Sindicatos y dice que solo se explica la represión en las fábricas por los conceptos anteriores; fué—dice—que os faltó la fé en vosotros mismos y dejasteis que fueran posibles las deportaciones, prisiones y cuanto se hizo, pues solo luchasteis por la miserable peseta.

Nuestro problema no es de asalariado; es mucho más elevado, es de que nuestro cerebro vaya modelándose, haciendo conciencia en nosotros mismos, reclamando la soberanía de nuestros ideales.

El Sindicato es nuestra Escuela, es el laboratorio en que se gesta la sociedad futura.

Cree la burguesía—añade—que ha matado la revuelta, esa revuelta que se gesta más que en la calle, en nuestras propias conciencias; los acontecimientos demostrarán cuan equivocados están.

Termina excitando a la batalla final con palabras fogosas.

Se da lectura a dos telegramas: uno, de saludo a los compañeros de Italia y de protesta contra el «fascismo» y otro pidiendo la amnistía e indulto de «El Poeta», siendo aprobados y terminando el acto a las 11 y media en medio de gran entusiasmo.

El local estaba completamente atestado. LA JUNTA

Que cada cual cargue con la responsabilidad de sus actos.



LOS QUE NO PAGAN

- BAUTISTA ARLANDIZ de CULLERA
- BONIFACIO NUÑEZ de BILBAO
- EUGENIO FABRELLAS de CALONGE
- GABRIEL REGUERAS de LEÓN
- FRANCISCO CANTALEJO de Jerez de la Frontera
- JOSÉ GIRALDES de Jerez de la Frontera
- VICENTE CABANILLAS de Pueblonuevo del Terrible
- JOSÉ MIRANDA de CHIPIONA
- MARIANO GIL de MADRID

En los números sucesivos esta lista aumentará considerablemente si los que pudiéndolo evitar no lo hacen; nosotros hemos hecho más de lo que debíamos para no llegar a tal extremo.

Tomen nota las Editoriales y compañeros.

NUEVO GRUPO

Con objeto de regenerarnos moral e intelectualmente, nos hemos constituido en grupo denominado «Acracia» deseando la relación mutua con todos los grupos e individuos libertarios y simpatizantes del noble ideal acráta, ofreciéndonos en todo lo que sea necesario para el bien y la regeneración de la especie humana.

Salud y Acracia.
Dirección: Jaime Sala, Taulat 101 r.º
2.º Pueblo Nuevo Barcelona.

CORREO LIBRE

«Cultura y Acción», «Tierra y Libertad», «Tierra Libre», «Semilla Roja» y «Redención» mandarán cada vez que salgan, 10 ejemplares al Centro de Estudios Sociales a la siguiente dirección, M. Pedro Martínez, Bar l'Unión—Route Nationale n.º 119—Saint Louis (Buche du Rhone) Francia.

El «Sindicato Único de las Artes Gráficas» Calle Olmo, 10 Barcelona, desea una suscripción de toda la prensa obrera y libertaria del mundo entero.

Alcoy.—Redención. Recibidas para nosotros 2'80 ptas. de Diego Rodríguez de Osuna.

Recibidos los libros.

Barcelona.—«El Libertin». Recibido paquete. El día 25 de Enero giré 5 ptas. si no las habeis recibido avisad enseguida. A. G.

Nota interesante

El compañero, Juan Vidal que vive en la calle Cadena, 22 r.º 3.º Barcelona, desea adquirir el libro EL UNICO Y SU PROPIEDAD de Max Sittner si algun compañero tiene y quiere desprenderse de él pue-de escribirle a su dirección.

Correspondencia administrativa

Calig.—José Gamón. Mandado el Libro que faltaba, a la dirección de V. Querol.

Palencia.—E. Magdaleno. Mandados los 4 libros que faltaban.

Alayor.—M. Sintes. Mandado el Libro que tenias pedido, importa 2 ptas. que anotamos.

Villajoyosa.—Juan del Campo. De lo que pides mandamos lo que tenemos, por valor de 9'30 ptas. que anotamos.

La Línea.—M. D'Lóm. Mandados folletos por ptas. 13'00, que anotamos.

Nantes.—A. Arranz Recibidos 30 francos que han dado ptas. 11'10: para libros y folletos mandados 10'45; y pro Presos 0'65.

Zaragoza.—M. Timoner. Mandados folletos por valor de pts. 7'50 que anotamos.

Barcelona.—C. R. del T. de C. Mandados

folletos por valor de ptas. 1'75 que anotamos.

Monteagudo.—V. Martín Ruiz. Mandado el Libro que faltaba.

Tarragona.—Biblioteca Acracia. Mandados folletos en dos paquetes, saldo.

Felanitx.—J. Soler. Recibidas 17'85; 4 por tu suscripción, pagado fin Junio; 4 por la de J. Masip, pagado fin Junio; 7'35 por libros y folletos, y 2'50 por billetes rifa, mandados.

Mahón.—S. Pons. Recibidas 54 ptas.: 12'50 por billetes rifa; y 41'50 por paquetes, para tener pagado el núm. 182 faltan 0'50. Mandados libros y folletos por valor de ptas. 12'20, que anotamos.

Saint Louis.—G. de E. Sociale. Recibidos 10 francos que han dado ptas. 3'70: 2'70 por saldo de la suscripción y 1 pro «C. O» Va paquete.

Cité du Pinsón.—M. Alonso. Recibidos 15 francos, han dado ptas. 5'55; 5 por saldo de la suscripción de J. Perez y 0'55 que incluimos a la tuya. El folleto que pides no lo tenemos.

París.—Intersindical. Recibidos 100 francos, han dado ptas. 37, por paquetes, pagado el n.º 186 y sobran 0'30. Va carta.

Lión.—C. de E. Sociales. Recibidos 50 francos han dado ptas. 18'50; por conducto de «Redención» recibimos también para vuestra cuenta ptas. 21'25 las que incluimos todas a paquetes, pagado el n.º 181 y sobran 1'25. En nuestro poder las dos cartas de las que tomamos nota.

Vilasar de Dal.—A. Ballano. Recibidas 5 pesetas por paquetes; mandados folletos por valor de 6 ptas. que anotamos; el otro folleto está agotado.

Vendrell.—M. Cabret. Recibidas 34'30 por paquetes; pagado el n.º 184 y sobra 1 pta.

Zaragoza.—S. U. del R. A. Cambiada la dirección.

Palma.—I. Iglesias. Recibida 1 pta. Pro-Presos.

Grazalema.—Francisco Domínguez. Recibidas 2 ptas. por la suscripción, pagado fin Octubre 1922.

Arriate.—Francisco Marqués. Van folletos y carta.

Barcelona.—S. U. de las A. G. Mandamos suscripción.

Córdoba.—D. Campos. Recibidas 12 ptas. por paquetes, pagado el n.º 186.

Osuna.—D. Rodríguez. Recibidas 2'80 para «Redención».

Viso del Alcor.—J. Martín. Incluidas a paquetes las 4 ptas. de libros, para tener pagado el n.º 179 faltan 0'50. El giro que decis no ha llegado aún.

Viso del Alcor.—M. Santos. Suspendido paquete, tu cuenta es de 17 ptas.

Alcalá de los Gazules.—J. Pizarro. Recibidas 4 ptas. por paquetes y suscripción, pagado hasta fin Diciembre de 1922.

Arco de la Frontera.—J. Gómez. Recibidas 2 ptas. por la suscripción de J. Gamara, pagado fin Enero; 2 por la de M. Gonzalez, pagado fin Abril. De las 20 ptas. que teniamos incluimos 4 a tu suscripción, pagado fin Abril y mandamos folletos por valor de 16.

Alberique.—E. Lucas. Aumentado paquete en el núm 183.

Barcelona.—J. Fris. El folleto que dices es sin descuento.

Valencia.—A. Sanchis. Recibidas 6 ptas. pagado el núm. 182.

Burriana.—J. Lafont. Recibidas 18 pesetas por paquetes, pagado el núm. 184 y sobra 1'10; y 1'50 por folletos mandados.

Jerez.—F. Caro Crespo. Recibidas en folletos 26'25 ptas. a cuenta de billetes rifa, y 2 ptas. por tu suscripción, pagado fin Diciembre de 1922.

Badalona.—J. Manent. Hemos entregado las 25 ptas. de billetes, a la Comisión Escuela.

Doulais.—F. Puerta. Recibidas de «Tierra y Libertad» 5 ptas. por tu suscripción, pagado fin Junio.

Barcelona.—G. Bruno. Cambiada la dirección.

Algeciras.—A. Vadillo. Recibidas 12 ptas. por paquetes, para tener pagado el núm. 177 falta 1 pta. Mandados los tres folletos que faltaban.

Villafañá.—P. Rodríguez. Van los Libros, Mairena del Alcor—M. Carrión. No hemos recibido los 0'50 cts. que dices; mandamos el libro pedido primeramente a M. Farcón.

Badalona.—F. Marcellán. Recibidas 12'50 por folletos mandados; mandamos de nuevo.

Flix.—B. Arboli. Recibidas 5 ptas. por paquetes, pagado el núm. 184 y sobra 1 pta.

La Línea.—2528. Recibidas 18 ptas. pagado el núm. 182.

Barcelona.—Juventud Vidriera. Recibidas 27'30 por paquetes, restais 1 pta. para el saldo.

Barcelona.—C. R. de Cataluña. Recibidas 8 ptas. por la suscripción, pagado fin Diciembre de 1923.

Barcelona.—C. Langenis. Recibidas 5 pesetas que incluimos a tu suscripción, pagado fin Julio.